

# NIEDERSCHRIFT

## über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates Präg

am Montag, den 8.7.2019

(Beginn: 20.00 Uhr; Ende: 20.50 Uhr)

in Präg, Gemeindehaus  
(Tagungsort und -raum)

**Vorsitzender:**

Ortsvorsteher Steinebrunner

**Zahl der anwesenden Mitglieder:**

5 (Normzahl 5 Mitglieder)

Namen der **nicht anwesenden Mitglieder:**

**Schriftführer:**

Ortsvorsteher Steinebrunner

**Sonstige Verhandlungsteilnehmer:**

Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 27.06.2019 ordnungsgemäß eingeladen worden ist;
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 27.06.2019 ortsüblich bekannt gemacht worden ist;
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind.

\*) Der Abwesenheitsgrund wird in Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert mit Entschuldigung, (U) - unentschuldigt ferngeblieben, angegeben.

## Tagesordnung

- 1 Fragen und Anregungen der Bevölkerung
- 2 Verabschiedung der ausscheidenden Ortschaft Ratsmitglieder
- 3 Bekanntgabe des Wahlprüfungsbescheides
- 4 Verpflichtung der gewählten Ortschaftsrats Mitglieder
- 5 Wahl des Ortsvorstehers und des stellvertretenden Ortsvorstehers
- 6 Verschiedenes

In der heutigen Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst:

### **Punkt 1**

Folgende Wortmeldungen lagen vor.

2 Bürgerinnen fragten an wegen der Auswirkungen eines Mobilfunkmasten auf dem Gemeindehaus. Der OV erläuterte den aktuellen Sachstand. Über einem Mobilfunkmast auf dem Gemeindehaus gibt es derzeit noch keinerlei Informationen über evtl. Auswirkungen. Der Telekom wurden bisher 3 mögliche Standorte für einen Mobilfunkmasten mitgeteilt. Eine Entscheidung wurde bisher nicht getroffen.

Ein Bürger fragte nach dem Stand des Gehweges. Lt. dem OV hat der OR in der letzten Sitzung die Variante festgelegt. Diese Variante wird von einem Planungsbüro weiter bearbeitet.

### **Punkt 2**

Der OV verabschiedete die ausgeschiedenen Ortschaftsräte. Erich Maier war 15 Jahre, Norman Seybold und Ramona Lais, jeweils 10 Jahre, Mitglied im Ortschaftsrat. Er bedankte sich für die Bereitschaft im Gremium mitzuarbeiten und für Ihre Arbeit. Als kleine Anerkennung erhalten die ausgeschiedenen Ortschaftsräte ein Glaswappen der Stadt Todtnau, das nachgereicht wird.

### **Punkt 3**

OV Steinebrunner gab den Wahlprüfungsbescheid des Landratsamtes Lörrach vom 19.6.2019, für die Wahl des Ortschaftsrates der Ortschaft Präg-Herrenschwand, bekannt. Die Wahl wurde gem. § 30 KomWG für gültig erklärt. Es gab nur geringfügige Feststellungen. Die Sitzverteilung ist zutreffend vorgenommen worden.

### **Punkt 4**

Vor der Verpflichtung wies der OV die Ortschaftsräte auf die Wichtigkeit und Bedeutung der ehrenamtlichen Tätigkeit als Ortschaftsrat hin. Er wies besonders auf die Verschwiegenheitspflicht bei Tagesordnungen aus nicht öffentlichen Sitzungen hin. Ebenfalls wies er auf eine evtl. Befangenheit von Ortschaftsräten, bei bestimmten Tagesordnungspunkten, hin.

Danach verpflichtet OV Steinebrunner Hubert Schätzle, Ernst Mühl, Martin Halm und Christian Asal. Der OV verlas die Verpflichtungserklärung, die Erklärung wurde von den Ortschaftsräten wiederholt. Der OV verpflichtet jeden Ortschaftsrat per Handschlag.

Ernst Mühl verpflichtet Hanspeter Steinebrunner in der gleichen Weise.

## Punkt 5

### **Wahl des Ortsvorstehers.**

Ernst Mühl schlug Martin Halm als Ortsvorsteher von Präg-Herrenschwand für die nächsten 5 Jahre vor.

Hubert Schätzle schlug Hanspeter Steinebrunner als Ortsvorsteher von Präg-Herrenschwand für die nächsten 5 Jahren vor.

Es erfolgte eine geheime Wahl anhand von vorbereiteten Stimmzetteln.

Norman Seybold nahm die Auszählung der Stimmen vor.

Abgegebene Stimmen	5 Stimmen
für Martin Halm	3 Stimmen
für Hanspeter Steinebrunner	2 Stimmen

Somit hat Martin Halm die Mehrheit der abgegebenen Stimmen erreicht und ist als Ortsvorsteher gewählt. Martin Halm nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen, das ihm entgegen gebracht wurde.

### **Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers.**

Ernst Mühl schlug Christian Asal als stellvertretender Ortsvorsteher vor.

Abgegebene Stimmen	5 Stimmen
für Christian Asal	5 Stimmen

Somit hat Christian Asal die Mehrheit der abgegebenen Stimmen erreicht und ist als stellvertretender Ortsvorsteher gewählt. Christian Asal nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.

## Punkt 6

OR Halm bedankt sich im Namen des Ortschaftsrates bei Hanspeter Steinebrunner für die in den vergangenen 15 Jahren geleistete Arbeit. Er sprach wesentliche Objekte an, die in den letzten Jahren verwirklicht wurden. Er übergab OV Steinebrunner als Dank ein Geschenkkorb.

OV Steinebrunner bedankte sich für das Geschenk und die Zusammenarbeit in den letzten 15 Jahren. Er nannte als einen Höhepunkt seiner Amtszeit u. a. die Beteiligung am Wettbewerb Unser Dorf hat Zukunft – Unser Dorf soll schöner werden, in den Jahren 2005 und 2006, der mit einer Goldmedaille und einer Siegerehrung in Böblingen mit der Trachtenkapelle Präg, erfolgreich endete.

Es betonte, dass er sich als Ortschaft- und Gemeinderat auch weiterhin für Präg-Herrenschwand einsetzen werde und bot auch dem neuen Ortsvorsteher bei Bedarf seine Hilfe an.

OR Halm gab noch einen Überblick, wie er sich die zukünftige Arbeit als Ortsvorsteher in Zusammenarbeit mit dem stellvertretenden Ortsvorsteher Asal vorstellt.

OR Asal bedanke sich nochmals für das im entgegengebrachten Vertrauen.

OV Steinebrunner teilte mit, das für die neue Wandertafel an der alten Schule und die Infotafel am Gemeindehaus für neue Tafeln von Stefan Asal ein Angebot über 1082 € vorliegt.

OV Steinebrunner berichtet das die Skifreunde Herrenschwand am 27./28. 7. 2019 ihr 50 jähriges Bestehen feiern. Er fragt an, ob die Skifreunde das Geschirr und die Kaffeemaschine im Gemeindehaus benutzen können. Dies wurde einstimmig bejaht.

OR Mühl fragt nach dem Stand der Heizungssanierung im Berggasthaus Präger Böden, für die im Haushalt der Stadt 40.000 € eingestellt wurden. OR Steinebrunner berichtete, das die Vergabe der Heizung (ca. 20.000 €) in der nächsten Bauausschusssitzung stattfinden soll. Die Sanierung der Außentreppe wurde für 8.000 € vergeben und soll in den nächsten Wochen ausgeführt werden. Man war sich einig, das die restlichen ca.12.000 € in diesem Jahr in die Sanierung der Präger Böden Gaststätte eingesetzt werden sollen.

OR Mühl fragt nach der Beteiligung der Stadt Todtnau an einer Geschwindigkeits- und Lärmmessanlage (siehe Protokoll der Sitzung vom 21.5.2019). Eine Bezuschussung wurde von der Verkehrswacht abgelehnt. Ein Zuschuss des Landratsamts Lörrach liegt noch nicht vor. Der Antrag wird am 11.7.2019 im Gemeinderat der Stadt Todtnau behandelt.

Präg, den 8.7.2019

Vorsitzender:

Ortschaftsräte:

Schriftführer: